

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 2° TRIMESTRE le 16 février 2024 - SAVIGNY

- Membres présents :

Mme DESCHASEAUX (mairie de Savigny), Mme SIMONIN (mairie de Marainville sur Madon), Mme NICOLAS (mairie de Vomécourt sur Madon)
Mr BASTIEN (mairie d'Avillers), Mr BREGEOT (mairie de Bettoncourt), Mr FORTERRE (mairie d'Avrainville), Mr MENETRIER (mairie de Xaronval), Mr TALLOTTE (mairie de Battexey)
Mmes GERARDIN et RODRIGUES, M PERREIN (délégués titulaires des parents d'élèves)
Mr COLLIGNON, président de l'association des Trois Vallées
Mr VAUBOURG, maire de Bouxurulles et président du syndicat scolaire
Mr THIEBAUT (DDEN), Mr MATHIEU (Responsable DDEN du secteur de Mirecourt)
Mme HILL, Atsem
Mmes HEIN, REMY, JEANGEORGES, LELIEVRE, CHARTIER et RODRIGUEZ (enseignantes)

- Membres excusés :

Mme BIZE, IEN de Golbey
Mme MULLER (directrice des services périscolaire/extrascolaire).
Mme PLUYETTE, déléguée de parents d'élèves
Mme LOUVEAU enseignante chargée de la décharge de direction de Mme Rodriguez les mardis

Mme REMY Séverine est désignée secrétaire de séance

Remerciements à chacun pour leur présence. Présentation des membres présents et de Mr THIEBAUT plus particulièrement qui remplacera désormais Mr AUBRY (ancien DDEN).

1. Rentrée 2024

Inscriptions en maternelle :

Le 20 février : Envoi à toutes les mairies des papiers pour recueillir le nom des enfants nés en 2021.

Du 11 au 26 mars : Après un passage en mairie, dépôt des papiers d'inscription à l'école (dans la boîte aux lettres ou par les aînés). Les nouvelles familles ont la possibilité d'obtenir un rendez-vous pour échanger avec la directrice les mardis (jour de décharge de direction).

Fin mai : Comme chaque année, visite un samedi ou un soir de l'école pour accueillir de façon plus personnelle les nouvelles familles et présenter le service périscolaire dans la mesure du possible.

Sur un potentiel de 14 élèves nés en 2021, un effectif de 13 élèves est attendu actuellement pour la rentrée prochaine.

Effectifs connus à ce jour pour la rentrée 2024:

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
13	15	17	10	15	22	13	20

Au total : 125 élèves, 45 en maternelle et 80 en élémentaire. La tendance est à la baisse, l'effectif cette année étant de 130 élèves.

Mr Vaubourg, présent lors d'une réunion entre l'Éducation Nationale et les élus précise que cette baisse est constatée dans tout le département des Vosges avec une perte chaque année de 650 élèves. La moyenne des classes dans les Vosges est de 19,5 élèves par classe. La moyenne de l'école de Savigny demeure encore supérieure avec 22 élèves par classe.

Répartition des élèves :

La répartition est en attente du nombre réel d'élèves inscrits en PS ainsi que du nombre d'élèves dans les autres niveaux. Avant d'être communiquée, elle doit ensuite être validée par Mme L'IEN.

Crédits scolaires :

La demande sera faite fin février auprès du SIVS pour les dépenses de fonctionnement. La demande de crédit sera accompagnée d'une autre demande exceptionnelle pour l'achat de tricycle pour les maternelles. Ceux-ci commencent à vieillir et à s'abîmer et cela nécessiterait un renouvellement. Un bon équipement pour les plus petits permettrait aussi d'amorcer le SRAV, Savoir Rouler A Vélo, qui se pratique dès le CP et qui est validé durant la scolarité élémentaire.

2. Évaluations nationales des CP, deuxième session

La parole est donnée à Mme Lelièvre.

Les CP ont passé les évaluations nationales entre le 15 et le 26 janvier 2024. Il s'agit, en milieu d'année, de mesurer les compétences des élèves dans le domaine de la langue française et dans celui des mathématiques. L'enseignante dispose alors d'un bilan individuel pour chaque élève et adapte son enseignement. Ce bilan confirme ce qui a pu être observé en classe.

Modalités :

Les évaluations se présentent sous la forme d'un livret d'évaluation comprenant 3 séquences en français et 2 séquences en maths.

Les élèves ont été rassurés avant la passation : les enseignantes leur ont expliqué que ces évaluations allaient permettre de se rendre compte de ce qu'ils savaient faire ou ne pas faire

pour pouvoir les aider au mieux par la suite. Il leur a été demandé de faire de leur mieux. Cette année, Mme PIERRAT (enseignante spécialisée du RASED) est venue faire passer les évaluations au CP. Mme Lelièvre a pris en charge les CE1 pendant ce temps dédié aux évaluations (environ 40 minutes par jour sur 5 jours).

Compétences évaluées en	FRANCAIS	MATHS
CP	<ul style="list-style-type: none"> - Connaître le nom des lettres et le son qu'elles produisent. - Conscience phonologique - Comprendre des phrases entendues - Comprendre des phrases lues seul. - Écrire des mots, des syllabes. - Lire à voix haute des mots et un texte. 	<ul style="list-style-type: none"> - Lire et écrire les nombres de 1 à 39 - Connaître la relation entre les nombres - Additionner et soustraire. - Résoudre des problèmes mathématiques (additifs et soustractifs)

Résultats :

Les réponses de chaque élève sont communiquées au niveau académique de manière anonyme.

L'entrée des résultats de chaque élève dans un logiciel a permis l'établissement d'un profil permettant de cerner l'élève au plus près. Ce profil est proche de celui déjà établi par l'enseignante avec une mise en évidence plus fine des faiblesses et des atouts de chacun. Les résultats ont été présentés aux parents.

Suite à une analyse en conseil des maîtres, il a été mis en évidence que la majorité des élèves de CP avait un taux de réussite satisfaisant, voire très satisfaisant.

Pour quelques élèves, repérés comme étant en difficulté dans certains domaines par l'enseignante, les évaluations confirment que certaines compétences doivent être consolidées. Des aides spécifiques en classe (tutorat, aide matérielle..), les APC et si besoin la prise en charge par une enseignante spécialisée (RASED) sont proposées pour aider ces élèves à surmonter leurs difficultés et les aider à progresser.

Pour quelques élèves repérés comme étant très à l'aise dans les apprentissages, une différenciation est également mise en place (rallye lecture, défis mathématiques, ateliers autonomes de manipulation...).

Les enseignantes continueront donc à mettre en place, comme elle le font depuis plusieurs années, les activités spécifiques sous forme de rituels tels que : « le mot du jour » ; « le nombre du jour » ; « le problème du jour »... à partir de la GS, mais aussi « les ceintures de calcul mental », « le lecture fluence » à partir du CP.

De plus, elles porteront également leur réflexion sur les faits numériques en mathématiques et en production d'écrits en français. Ces 2 axes étant les objectifs de travail de la circonscription

3. Sécurité et hygiène

Un exercice de confinement « Intrusion attentat » a été réalisé le 20 octobre et un exercice de confinement « Risque majeur » le 22 décembre 2023. Un seul exercice est obligatoire durant l'année pour ces deux types d'exercice.

Un exercice « Incendie » sera programmé en mars/avril avec une date non communiquée pour évaluer la réactivité des élèves et du personnel. Ce sera le dernier exercice de l'année.

Il est rappelé à Mr Vaubourg que le marquage au sol sur le parvis pour la circulation des élèves est dans l'attente de l'intervention du Valamont depuis 1 an.

Le non respect des règles de stationnement des voitures au retour de 13h35/13h45 est à nouveau évoqué. Les voitures qui se garent sur la route, occasionnent des risques d'accident. Mr Vaubourg suggère l'idée de faire réaliser par les élèves des panneaux d'information pour sensibiliser les parents à ce problème.

4. Bilan sur les activités pédagogiques et coopératives

* Activités coopératives :

- Benne à carton : La collecte de papiers et de cartons a rapporté cette année un peu plus de 10 tonnes de papiers et une somme de 163,80 euros. C'est la 63^{ème} benne en cours. Depuis 2015, 138 tonnes de papiers ont été récoltés pour un bénéfice total de 2080 euros.
- Vente de torchons : Les classes ont fait des dessins pour réaliser des torchons vendus à Noël. Cette action coopérative a rapporté 956 euros. Merci aux familles pour les nombreuses commandes passées (plus de 300).
-
- Photo de classe : Elle aura lieu le mardi 20 février.

* Activités pédagogiques :

- Natation : Des séances de natation ont été faites à la piscine de Mirecourt pour les classes du CE2 au CM2. Les enseignantes remercient le SIVS pour la prise en charge des entrées à la piscine. En mai-juin, ce sera le tour des classes de CP et CE1. Une relance a été faite cette semaine pour mobiliser les parents car il faudra plusieurs encadrants pour prendre en charge les groupes d'enfants. Avec un manque de personnes agréées il est possible que certaines séances ne soient pas possibles pour toutes les classes.
- SRAV (Savoir Rouler A Vélo) : Une journée Vélo sera faite en mai ou juin (pour les CE et CM) après le cycle d'apprentissage organisé dans la cour de l'école pour les CP au CM2. Notre appel aux parents pour aider à l'encadrement lors du cycle d'apprentissage et aussi pour la sortie scolaire a été largement entendu. Merci aux personnes qui ont mis en place leur renouvellement et aux nouveaux venus dont les agréments se feront le 21 ou 27 mars.

- Visite d'un site de recyclage des déchets: Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 se rendront à Chavelot le 14 mars pour une visite du site de recyclage des déchets Citraval.

- Collecte de fournitures scolaires avec Terracycle : L'entreprise Terracycle récolte et recycle les fournitures scolaires usagées. Les bénéfices de ce recyclage sont convertibles en dons pour une association. On a remis ce jour à Mme Pluyette la collecte de fournitures pour l'Association l'Espoir pour Ayden.

- Écogestes dans l'école: L'utilisation des serviettes en tissu plutôt que des bobines en papier et les efforts au niveau de la consommation de l'eau, se poursuivent. C'est aussi une source d'économie pour le SIVS ,1 800 euros à l'année environ ont été économisés juste pour les bobines de papier.

- Défilé de carnaval : Le défilé de Carnaval se fera après les vacances de février avec un défilé dans l'école uniquement et sans la présence des parents en raison de Vigipirate.

En effet, le dispositif Vigipirate «Hiver-printemps 2024», en vigueur à compter du 15 janvier 2024, place désormais le territoire national au niveau «Sécurité renforcée-risque attentat». En raison de l'état de la menace, les mesures Vigipirate concernant les établissements d'enseignement (activées le 13 octobre) sont maintenues et un défilé en extérieur ne peut se faire qu'en présence des forces de l'ordre.

Dans ces conditions, l'équipe enseignante a donc fait le choix d'un défilé-partagé entre classes . Après le défilé, un goûter sera proposé aux enfants avec les beignets confectionnés par les familles. Les boissons seront offerte par la coopérative scolaire.

- Projet d'année : Les jeux olympiques :

Des rencontres de sportifs et des initiations se déroulent tout au long de cette année:

Après l'initiation au basket, les classes ont toutes participé à une initiation judo les 9 et 16 mars. Une initiation au Breaking sera proposée les 15 et 29 mars. Lors du 3ème trimestre, les classes découvriront le handball, la gymnastique, le tennis et l'athlétisme. Les élèves profiteront aussi d'une séance à la patinoire.

- Les classes de l'élémentaire ont rencontré le 15 janvier Christophe Marchal, champion de France et d'Europe de handbike et Louma Bardama, championne de France cadette du 200m, ce jeudi 15 février. Nous sommes dans l'attente d'une date pour rencontrer le champion du monde d'aviron, Hugo Beurey.

- Le 31 mai, tous les enfants de l'école iront au fort Pélissier pour une journée d'activités sportives (acropierre, énigmes et quête de trophées selon les classes).

- En mai ou juin, en parallèle de la sortie vélo des classes de CE et CM, les maternelles, les CP et les élèves n'ayant pas validé le SRAV participeront à Savigny à une journée sur le thème du sport.

Des olympiades, avec participation des parents, sont en projet et seront organisées en fin d'année.

5. Point sur le périscolaire

La synthèse transmise par Mme Muller présente les actualités et nouveautés de cette année.

* CLAS:

Le Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité a démarré en décembre 2023 et s'est prolongé jusqu'à présent avec des effectifs croissants sur toute cette période expérimentale.

Nous reconduirons le dispositif après les vacances scolaires, soit dès le 11 mars 2024 mais avec une variante cette fois : le regroupement des classes. En effet, il devient un peu acrobatique pour Sandrine, en charge de cet accueil, de gérer la multitude de niveaux scolaires et d'autonomie.

Nous fonctionnerons à la rentrée comme suit :

- Les lundis pour les classes CP, CE1 et CE2
- Les jeudis pour les classes CM1-CM2

Ce dispositif est toujours gratuit et ouvert à tous, dans la limite des places disponibles. Il n'est pas réservé aux enfants « en difficulté » spécialement.

A la rentrée de mars, quittant la période expérimentale, les contrats d'engagement entre l'enfant, la famille et l'organisateur seront signés pour un investissement jusqu'au 4 juillet 2024.

Le SIVS Terre de Légendes met à disposition une agent de l'équipe pour l'encadrement de ces temps d'accompagnement et d'animation. Il a également investi dans du matériel scolaire (ardoises, dictionnaire, petite papeterie...). Ce dispositif est gratuit pour les familles grâce au soutien de la CAF des Vosges et de la MSA de Lorraine.

- * Centre de loisirs:

-

Le centre de loisirs fonctionnera du lundi 26 février 2024 au vendredi 1^{er} mars 2024, soit 5 jours, de 8h à 18h. Nos effectifs sont plus élevés que l'année passée à la même période (environ 35 à 40 enfants par jour), ce qui est encourageant pour l'équipe et nous laisse penser que le thème des jeux olympiques d'hiver plaît aux enfants. Nous nous rendrons d'ailleurs à la patinoire le mercredi et auront le plaisir d'accueillir deux papas de l'école pour une initiation au « rollers-hockey ». Merci à Messieurs Perrin et Lirhantz pour leur disponibilité et enthousiasme !

- * Animations Parentalité:

-

Les animations « *Parentalité* » enrichissent également le calendrier des familles dès ce début d'année, avec notamment déjà : une matinée jeux de société (10/02), une autre le 08/03 et le 13/04, des ateliers parents-enfants les 21/02, 13/03 et le 03/04, mais aussi une conférence en soirée le 19/03 avec une orthophoniste. Les familles qui le souhaitent pourront suivre notre agenda sur le site internet de l'école et le profil Facebook du syndicat : « Accueil de loisirs TDL ».

6. Association des Parents d'élèves

La parole est donnée à Mr Collignon.

La soirée raclette du 6 novembre a bien fonctionné et a permis un premier versement à l'école de 2000 euros.

En décembre, l'association a offert un livre à tous les enfants de l'école. Dans la mesure du possible, ces livres ont été achetés à la librairie de Mirecourt afin de favoriser le commerce local. La tombola de décembre a bien fonctionné avec un bénéfice de 890 euros.

En février, les parents sont venus nombreux au loto de Bettoncourt, un bénéfice de 1000 euros a été généré par cette manifestation. La vente de fromage promet d'être un succès avec plus de 70 commandes enregistrées.

A venir, le marché aux fleurs, en mode drive comme l'année passée. Mr Collignon propose d'autre part à l'équipe enseignante l'idée d'un calendrier qui pourrait être illustré par des productions d'élèves pour remplacer la vente des calendriers de l'OCCE.

7. Questions diverses

Aucune question préparée à l'ordre du jour.

La séance est levée à 19h30.

Le verre de l'amitié est offert par Mr Brégeot, maire de Bettoncourt

Secrétaire :

S Remy

Présidente :

J Rodriguez